

令和3年度 南区小学校教育研究会 研究報告

1 研究主題 「児童の生きる力を育む南区研究会」

2 研究内容

南区では、各教科・領域ごとにそれぞれの研究テーマを設定して研究に取り組んでいる。月例の研究会では、実践提案をもとにした研究協議会・講演会・実技研修会・臨地研・授業研究会等を開催した。

今年度も昨年度までと同様、子ども一人ひとりに寄り添った研究テーマが多く、研究の継続が図られた。

今年度は、研究会が開催できなくても ZOOM 等を活用して研究をスムーズに進めることで、継続して研究を深めることができた。

3 年間活動報告

- ・南区年度始総会・年度末総会 紙面総会
- ・区 A 研一斉授業研 1月19日(水)
- ・区 B 研一斉授業研 11月24日(水)
- ・巡回図工展 9月17日(金)～1月24日(月)各学校
- ・球技大会 11月30日(火)
- ・個別支援学級合同学習発表会 ビデオ録画での学校間発表

4 研究の成果と課題

南区小学校教育研究会では、17校が各学校の子どもたちや保護者、地域の実態に応じ、教育活動を推進している。一昨年度から続く新型コロナウイルス感染症予防対策の影響を受け、今年度の南区小学校教育研究会の活動は、書面による総会提案、参加人数を制限した研究会、zoom の活用等、昨年度の経験を生かし、研究会を進めることができた。その中で A 研、B 研ともに一斉授業研究会が実際に授業を参観し、生の子どもの様子に基づいて研究協議を実施できたことは大きな成果である。特に経験の浅い教師にとって貴重な学びの場となった。

また、昨年度は実施できなかった区球技大会を、これまでの種目を感染症対策の観点から見直すことで実施に結び付けた。様々な教育活動が変更や中止の判断をする中で、スポーツを通して他校と交流ができたことは、子どもたちにとって心に残る学習の一つになったであろう。

南区キャッチフレーズ「南の風はあったかい」が示すように、区小教研部員一同、様々な背景にある子どもたち、一人ひとりを理解し、寄り添い、子どもの笑顔のために研究、研鑽を重ねていきたい。